



Adveniat Regnum Tuum

Augustiniani
ab Assumptione

COMISION INTERNACIONAL DE LA ALIANZA LAICOS - RELIGIOSOS

Plan de Formación para los Laicos Asuncionistas

Introducción

La Comisión Internacional Alianza Laicos-Religiosos conformada por: P. Claude Grenache, P. Marcelo Marciel, Victoria Prada, Marie-Claire Rouquet y Francisco Rentero reunidos en Florencia los días 27 de octubre al 03 de noviembre de 2014 han trabajado en el estudio de los diferentes planes de formación de las actuales 6 provincias de la Congregación.

La Comisión Internacional precedente elaboró en el año 2007 una propuesta con los criterios, contenidos, pedagogía, medios e instrumentos, los cuales, fueron trabajados en las diferentes provincias.

La síntesis de este trabajo fue presentada a los Superiores Mayores y a los tandems para ser difundidos en las diferentes provincias y nuevas fundaciones en marzo del año 2007.

El Capítulo General del año 2011 en el número 136 señala: *"El Capítulo pide a la Comisión Internacional Laicos-Religiosos que elabore las grandes líneas de un plan de formación de los laicos a partir del cual cada provincia podrá elaborar el suyo"*.

La Comisión Internacional considerando la realidad actual de los laicos en la Asunción, cree necesario realizar una animación que no esté sujeta a las actuales estructuras de las provincias, por lo cual propone una animación por grupos lingüísticos (francés, español e inglés) nombrando responsables de la formación. Las otras realidades lingüísticas serán acompañadas directamente por la Comisión Internacional.

La Comisión Internacional y los responsables de la formación por grupo lingüístico tienen como finalidad:

1. Promover las experiencias de formación entre las Provincias de modo que lo que ya se ha realizado pueda ser fuente de enriquecimiento para todos.
2. Informar regularmente de estas experiencias por medio de los sitios web de la Congregación y de las Provincias.
3. Ayudar a los tandems mediante la comunicación de informaciones nuevas o de apoyos pedagógicos elaborados por las diferentes Provincias.

A continuación, les presentamos las grandes líneas en las que debe basarse el plan de formación de cada provincia:

Agostiniani dell'Assunzione

Via San Pio V, 55 – 00165 Roma – Tel. 06.66.01.37.27 – Fax: 06.66.30.814

E-mail: assunzione@mclink.it

I. CRITERIOS para la formación en el espíritu de la Asunción

Cuatro aspectos nos parecen fundamentales:

1. Formar a Cristo en nosotros y alrededor nuestro. El Capítulo General 2011 en el número 143 señala que: "El laico asuncionista es una persona que se compromete a vivir su vocación bautismal y la misión que de ella se desprende, en la Asunción, en la Iglesia y en la sociedad", por lo cual el encuentro con la Palabra de Dios es esencial. "Queremos encarnar a Jesucristo en nosotros, vivir su vida, ser otros Cristos, caminar junto con Jesucristo" (P. Manuel d'Alzon).
2. Beber del "**fondo común**" de nuestra espiritualidad: conocimiento del P. d'Alzon, de San Agustín, de los Escritos Espirituales, del "Camino de Vida" de los laicos, de la Regla de Vida de los religiosos, y de las orientaciones de los distintos Capítulos.
3. Reconocer la **internacionalidad** y, por tanto, respetar la **diversidad de culturas** en el seno de nuestra Familia. Dejar que los tandems de cada provincia organicen su programa de formación adaptado a las personas, a los lugares, a los modos de vida y a las realidades del país. Ellos serán acompañados por los responsables de la formación de cada grupo lingüístico.
4. Progresar **por etapas de conocimiento y profundización** de la vida cristiana y la espiritualidad de la Asunción.

II. CONTENIDOS de los programas de formación

Siguiendo las orientaciones del último Capítulo General 2011 en el número 136, donde cada provincia está invitada a elaborar su propio plan de formación, la Comisión Internacional cree necesario una aplicación según la realidad de cada país donde hay laicos presentes. Para ello los responsables por grupos lingüísticos apoyarán a los Tandems de provincia.

El programa que proponemos se desarrolla en cuatro etapas, inspirándose sobre todo en los programas de formación que ya existen en algunas provincias, y pretende definir los **elementos indispensables para el desarrollo de un espíritu común** en toda la Congregación. Por otra parte, más allá de la dimensión puramente intelectual, preocupada solamente de difundir un saber, este programa quiere privilegiar una espiritualidad encarnada y promover una experiencia de vida compartida entre laicos y religiosos.

Cada tándem nacional encargado de dicha formación **se responsabilizará de adaptar el programa a la situación que conoce y de trabajar con los medios que dispone.**

1ª etapa: Acoger a Cristo a partir de la Palabra de Dios

- Volver al encuentro personal con Cristo. ¿Qué significa para los laicos vivir y anunciar lo esencial del Evangelio?, ¿Cómo podemos recuperar la identidad de los primeros discípulos y seguidores de Jesús en la Alianza?
- Formar a Cristo en nosotros. ¿Cómo podemos reavivar en nuestra vida cotidiana la esperanza en Cristo resucitado?, ¿Cómo acoger juntos la alegría del Evangelio y cuidar el espíritu profético de Jesús?

2ª etapa: Descubrir el carisma del Padre d'Alzon y de la Asunción

- El Reino en nosotros y alrededor nuestro. ¿Qué significa esto?
- El Fundador, el P. d'Alzon. ¿Cómo conocer su persona, el contexto en el que vivió, su espíritu, su herencia?
- Los tres amores que caracterizan a los Asuncionistas: Jesucristo, la Virgen María, la Iglesia. ¿Cómo pueden configurar una espiritualidad?
- San Agustín, nuestro "patriarca". ¿Qué nos dice hoy?
- El "Camino de Vida" de los laicos Asuncionistas y la Regla de Vida de los religiosos. ¿Cómo podemos progresar en nuestra vocación bautismal a partir de estos textos inspiradores?
- Una fidelidad creativa. ¿Cómo apreciar en su justa medida la tradición asuncionista que se nos da, para ser capaces de actualizarla, de vivirla hoy y de transmitirla para el mañana?

3ª etapa: Profundizar la espiritualidad asuncionista para mejor vivirla, celebrarla y testimoniarla

- Jesucristo, María y la Iglesia. ¿Quién es Jesucristo para mí? ¿Qué lugar ocupa María en mi vida? ¿Qué es la Iglesia para mí?
- La Comunidad. ¿Qué significa esto en el pensamiento de San Agustín y en el "Camino de Vida"? ¿Qué sentido puede tener en la vida diaria de un laico en el seno de su familia, de su trabajo, de su participación en la Alianza y de la comunidad cristiana?
- Las virtudes de la vida cristiana que caracterizan a los Asuncionistas. ¿Cómo desarrollar en nuestra vida de laicos la fe, la esperanza y la caridad, y también la audacia, la iniciativa, el desinterés, la franqueza y el celo apostólico?
- La espiritualidad asuncionista. ¿Cuál es la importancia de la oración en la Asunción?, ¿Cómo vivir el vínculo privilegiado entre contemplación y acción?, ¿Qué importancia tiene la Eucaristía y la vida sacramental en mi vida laical?

4ª etapa: Crecer en la alianza: reafirmar nuestra vocación y nuestra misión de laicos y de religiosos asuncionistas

- La vocación del laico. ¿Cómo entender su misión en el mundo y en la Iglesia?
- Vivir las realidades del mundo en el espíritu de la Asunción. ¿Cómo vivir el "Camino de Vida" y poner en práctica las prioridades apostólicas señaladas por los Capítulos generales y provinciales?
- Profundizar en la vida de oración y en el compromiso, en temas como: Justicia y Paz, las vocaciones, el ecumenismo, los medios de comunicación, la enseñanza, etc...
- Identificar las grandes causas de Dios y del hombre por las que vale la pena luchar hoy.
- Que los religiosos conozcan el "Camino de Vida" de los laicos asuncionistas.

III. UNA PEDAGOGÍA DEL COMPARTIR

Para que esta formación favorezca la vivencia, la celebración y el testimonio en común de un espíritu, parece primordial establecer un vínculo estrecho entre el conocimiento y la oración, la comunidad y la vivencia personal, el intercambio de experiencias y la misión, la convivencia fraterna y la comunicación.

Los tandems nacionales velarán para que exista en los encuentros de la Alianza un equilibrio entre el **estudio** y la **reflexión** que permitan adquirir los conocimientos indispensables para poder progresar a través de:

- El **encuentro personal** con Cristo, mediante la Sagrada Escritura, la tradición y la enseñanza de la Iglesia;
- El **encuentro personal** con el P. d'Alzon y San Agustín, mediante la lectura de sus escritos;
- El **intercambio de experiencias de vida y de compromisos**, ya que éstos son a menudo las riquezas que los participantes viven y las realidades concretas donde encarnan el espíritu de la Asunción para hacer que venga el Reino de Dios;
- La **oración compartida en comunidad o en comunión**, ya que ella es el lugar que favorece el vínculo entre la acción y la contemplación;
- La **comunión fraterna** (o convivencia) entre laicos y religiosos en relaciones marcadas por un espíritu de sencillez, de verdad y de fraternidad.

IV. LOS MEDIOS E INSTRUMENTOS QUE TENEMOS:

1. Las comunidades de religiosos asuncionistas, los grupos de laicos ya existentes, los lazos de amistad, de colaboración, de compartir apostólico forjados desde hace tiempo.
2. La Comisión Internacional Alianza Laicos-Religiosos.
3. Los "tándems", los responsables de formación, los laicos y los religiosos.
4. Los encuentros que se programan en algunas Provincias (uno o dos cada año) para la formación, la oración, la convivencia, y que ya tienen cierta tradición y estilo propios.
5. Los medios de comunicación existentes (boletines de Congregación y de Provincias, sitios web etc.).
6. La rica bibliografía disponible.

Comisión Internacional Alianza Laicos-Religiosos.

P. Claude Grenache, a.a.
P. Marcelo Marciel Muñoz, a.a.
Sra. Victoria Prada Gil.
Srta. Marie-Claire Rouquet.
Sr. Francisco Rentero González.

Florenia, 27 de octubre - 3 de noviembre 2014.